

Abschaltung ISDN und Analog-Telefonie, Umstellung auf All IP

Die Swisscom hat im März 2014 informiert, dass die herkömmliche Festnetztelefonie (analog und ISDN) durch das Internet Protokoll (IP) abgelöst wird. Die Umstellung ist per Ende 2017 geplant. Weitere Informationen dazu finden Sie unter: [Swisscom All IP-Umstellung](#)

Von dieser Umstellung sind auch die Telefonanschlüsse in den Feuerwehrmagazinen betroffen. Die Feuerwehren bzw. die Gemeinden werden, wie alle anderen Kunden, von den Telefonprovidern vor dem bevorstehenden Wechsel auf All IP kontaktiert.

Das analoge Faxgerät kann nach der Umstellung auf All IP weiterverwendet werden. Faxgeräte und analoge Festnetztelefone müssen an der analogen Schnittstelle (ATA) beim Router angeschlossen werden.

Feuerwehren, die eine Überleitung der Alarmmeldungen auf Funkgeräte oder Funkrufempfänger im Einsatz haben, empfehle ich, mit dem Lieferanten die Kompatibilität zu All IP abzuklären.



Die Umstellung auf All IP der Telefonanschlüsse zuhause oder im Feuerwehrmagazin hat keinen Einfluss auf den Empfang von Feuerwehralarmen.

Die für die Alarmierung zur Verfügung stehenden 240 Telefonleitungen der Kantonalen FW-Alarmstelle werden im 2017 oder eventuell erst im 2018 auf die neue Technologie umgestellt.

Reto Eichenberger, Leiter Kantonale FW-Alarmstelle (KFA)